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Comisión pospone discusión de dictamen sobre Programa 3X1 para 
Migrantes, a fin de continuar con su análisis 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comisión pospone discusión de dictamen sobre Programa 3X1 para Migrantes, a fin de 

continuar con su análisis 

La Comisión de Bienestar aprobó por 33 votos posponer la discusión del dictamen que adiciona 

una fracción décima al artículo 19 de la Ley General de Desarrollo Social, cuya finalidad es la 

reinserción del Programa 3X1 para migrantes, en el que Federación estados y municipios 

colaborarán económicamente para la creación de obras en las localidades de origen de migrantes. 

La iniciativa, suscrita por el diputado Alfredo Femat Bañuelos, del PT, fue dictaminada en sentido 

negativo y, por ello, las y los diputados avalaron retirarlo del orden del día para continuar con su 

análisis. 

 Al manifestarse en contra de que se desechara el dictamen, la diputada de MC, Amalia Dolores 

García Medina, destacó que el Programa 3X1 tiene un componente de solidaridad y compromiso 

de los migrantes con sus comunidades, pues por cada peso que aportan los clubes y federaciones 

de migrantes para una obra determinada, los gobiernos municipal, estatal y federal aportaban 
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otro peso cada uno. Destacó que nuestro país no podría sostenerse sin las remesas, pues son el 

ingreso de divisa extranjera más importante para México. 

Del PAN, la diputada Berenice Juárez Navarrete dijo estar en contra del dictamen, ya que se 

desecha porque no hay una evaluación, mecanismos, ni transparencia, por lo cual debe ser 

actualizado ante las necesidades, pues además ayuda al rescate de los espacios públicos. “Sería 

darle la espalda a los migrantes que tienen la ilusión de que mejore su municipio y sus estados”. 

La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) se manifestó en contra de que se deseche la 

propuesta, y pidió mejorar los mecanismos para que el Programa funcione, ya que las 

federaciones de migrantes han hecho bien a estados y municipios. 

De la misma bancada, el diputado Rodrigo Fuentes Ávila aseguró que los migrantes están 

comprometidos realmente con sus familias y su origen, por lo que hoy en día los grandes ingresos 

que se reciben son las remesas. Pidió encontrar un punto de encuentro para no dejar solos a los 

migrantes en esta participación clara que tienen hacia el interior de nuestro país. 

También del PRI, la diputada Frinné Azuara Yarzábal señaló que se demostraron las bondades de 

este Programa y cuando el gobierno asiste a Estados Unidos destaca la relación con los migrantes 

y presume con sombrero ajeno las remesas de la lucha que dan día a día. “Ellos tienen la necesidad 

y el compromiso de ayudar a los que dejaron con dolor y tristeza en sus pueblos olvidados”. 

De Morena, el diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros aseguró que este programa se volvió 

completamente irregular, incluso existen observaciones de la Auditoría Superior de la Federación 

en donde nunca se solventaron las obras que se hicieron en muchos casos. “Por la corrupción que 

hubo en esos gobiernos desapareció ese Programa”. 

El diputado Javier Huerta Jurado (Morena) apuntó que el dictamen tiene varios aspectos que deben 

considerarse, no solo es el tema presupuestario, transparencia en el uso de recursos y la técnica 

legislativa, sino que se debe ver el origen de la migración. 

También de Morena, el diputado Otoniel García Montiel señaló que no se puede dejar de lado el 

tema de los recursos, ya que el Gobierno Federal tiene ya muy ajustado el presupuesto y la 

iniciativa no dice de dónde vendrían los montos para un programa que fue señalado por 

corrupción. 
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El diputado Alfredo Vázquez Vázquez, de Morena, consideró que se necesita un análisis más 

profundo para hacer modificación y dijo que hay un reconocimiento de la ciudadanía de los 

avances que se han logrado en todo tiempo. 

Del PT, el diputado Armando Reyes Ledesma indicó que, aunque se ha logrado bienestar, se puede 

constatar que muchos programas de beneficio a municipios y obra de infraestructura primaria 

para mejorar la calidad de vida, han desaparecido como fue el programa 3X1. “No podemos hablar 

de corrupción porque hoy nosotros somos ahora los responsables de la parte legislativa”. 

La diputada Sonia Murillo Manríquez (PAN) se dijo de acuerdo en revisar esta iniciativa porque es 

muy importante para la gente que da su cara y trabajo fuera de México. “No podemos hablar de 

quitar un programa por corrupción que señalan de años anteriores, debemos situarnos ahorita”. 

La diputada de MC, María Asención Álvarez Solis, comentó que se ha dicho que este Programa fue 

retirado por corrupción, pero en el caso del programa de Apoyo a Adultos Mayores, éste tampoco 

cuenta con reglamentos. 

De Morena, la diputada Olegaria Carrazco Macías coincidió en que se debe revisar la iniciativa. 

Del mismo grupo parlamentario, el diputado Francisco Javier Borrego Adame aseguró que este no 

es un tema político o de partido, sino que se requiere buscar una solución a esta propuesta que 

calificó como muy buena. Pidió apoyar la iniciativa mediante reglas claras. 
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